
 

Aos treze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, tendo por 

local o Centro de Convivência da Terceira Idade – Parque das Nações, localizado na Rua 

Estevão Emilio de Souza, n.º 70, bairro Próspera, neste Município de Criciúma (SC), 

reuniram-se membros do Consultran Engenharia, técnicos e representantes da Prefeitura de 

Criciúma (SC) e demais integrantes da população deste Município, cuja lista de presença 

integra a presente ata, de conformidade com o que preceitua a Lei Complementar n.º 

095/2012 (Plano Diretor Participativo de Criciúma (SC), com o objetivo de participar na 

Oficina de Trabalho n.º 06, que visa apresentar o diagnóstico e prognóstico dos 

levantamentos realizados e coletar opiniões e sugestões dos moradores locais referentes a 

questões que abrangem o Plano de Mobilidade Urbana deste Município, que deliberaram o 

que segue transcrito. Ao abrir os trabalhos desta oficina, o engenheiro Emerson Dias 

Gonçalves, diretor do Consultran Engenharia, apresentou-se ao público presente, passando na 

seqüência a promover a explanação do Plano de Mobilidade Urbana do Município de 

Criciúma. Decorrido a apresentação em comento, ficou livre a palavra às manifestações dos 

presentes. Manifestou-se então o Presidente da Associação de Moradores Comerciários, que 

discorreu acerca das condições, em algumas situações, precárias das calçadas existentes no 

bairro.Salientou o desvio de uso das calçadas pela população em geral, informou que por 

determinação do Ministério Público as calçadas do bairro foram adequadas de maneira 

apropriada a atender o uso das mesmas por deficientes físicos. Ressaltou ainda, da 

necessidade de maior fiscalização pelo poder público, inclusive no tocante ao nivelamento 

destas, como forma de oportunizar melhores condições de acessibilidade e mobilidade a 

população que as utilizam. Também presente, o vereador desta cidade, manifestou-se no 

tocante a necessidade de ser implantados maior número de Terminais Rodoviários. Neste 

aspecto o engenheiro Emerson esclareceu que o Plano de Mobilidade Urbana pode sugerir em 

seu escopo a necessidade de um estudo visando a implantação de Terminais Rodoviários em 

regiões deficitárias. Em seguida fez uso da palavra o Presidente da Associação de Bairro 

acima indicada, que ressaltou que por decorrência da pandemia por qual o país passou, surgiu 

a necessidade da implantação de ciclovias e ciclofaixas, porém seria oportuno o representante 

do Ministério Público sugerir ao Poder Público a implantação de maior número de ciclovias e 

ciclofaixas, medida que virá assegurar mais segurança a pedestres e ciclistas, incentivando 

assim sua utilização. O engenheiro Emerson manifestou-se nesse sentido mencionando que a 

sugestão exposta encontra-se prevista neste Plano de Mobilidade, que em seu escopo sugere a 

elaboração do Plano Cicloviário, medida que abrange esses aspectos. Representantes da  

comunidade relataram que em horários de pico na região do Bairro Centenário, em 

decorrência do anel viário e de cinco educandários ali existentes, há intenso movimento no 

local, fator que exige medidas voltadas para atenuar os impactos desta situação. Neste 

aspecto, o engenheiro Emerson frisou que o ideal será adotar medidas que dará maior vazão 

ao trânsito existente, e não somente desviar o trânsito daquele local. Englobando, por 

exemplo, maior planejamento na circulação no local, como também a criação da Central 

Semafórica, ou ainda do Sistema Binário. Ao se abordar o tema Sistema Coletivo Público, 

surgiu sugestões envolvendo a necessidade de ser efetivado subsídios, mesmo que por período 

pré determinado, com o objetivo de incrementar a prestação desse serviço aos usuários e 

incentivar o uso do transporte público pela população.Finalizando a presente oficina de 

trabalho, o Presidente da Associação manifestou-se no sentido de informar que divulgou em 

cinqüenta e oito grupos de whatsapp que é integrante, a realização do presente evento e que 

repudia a baixa participação dos munícipes em acontecimento de tamanha relevância. 

Restando encerrada a presente discussão, tomou da palavra o engenheiro Emerson, 

representante do Consultran Engenharia que agradeceu a presença dos participantes, dos 

responsáveis pelo espaço cedido na realização desta Oficina. Reiterou elogios á equipe técnica 



integrante da Prefeitura de Criciúma pelo apoio e engajamento no trabalho apresentado. Nada 

mais havendo a consignar, foi encerrada esta reunião e, para constar, lavrada a presente ata, 

que segue acompanhada da lista de assinatura dos membros presentes, parte integrante do 

presente documento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


